

Congreso de Prevención de Riesgos Laborales en el sector de la Construcción

En el marco del Congreso de Prevención de Riesgos Laborales en el sector de la Construcción, organizado por OSALAN (Instituto Vasco de Seguridad y Salud Laborales) y celebrado el 17 y 18 de febrero de 2010 en San Sebastián, Pilar Collantes, directora general, abrió la jornada inaugural destacando que la reducción global de la tasa de incidencias en la Construcción de la Comunidad Autónoma Vasca en los últimos 10 años es del 43,4%.

El Lehendakari del Gobierno Vasco, Patxi López, afirmó en su intervención que el Congreso de Prevención de Riesgos Laborales en el sector de la Construcción organizado por OSALAN supone un avance importante para la mejora de medidas en prevención de riesgos laborales en la Construcción.

Durante la inauguración de este foro, en el que también estuvieron presentes la consejera de Empleo y Asuntos Sociales, Gemma Zabaleta, y el viceconsejero de Trabajo, Carlos Zapatero, entre otras autoridades, el Lehendakari resaltó que el Congreso servirá para extraer conclusiones importantes con el fin de mejorar en la materia. Asimismo, resaltó la importancia de las empresas a la hora de invertir en medidas que mejoren las condiciones de los trabajadores para disminuir sus riesgos.

Por su parte, la directora general de OSALAN, Pilar Collantes, quien abrió la jornada inaugural con la ponencia "Situación y análisis de la siniestralidad en el sector de la Construcción", destacó que en los últimos 10 años el índice de tasas de incidencias totales en la Comunidad Autónoma Vasca ha tenido un descenso continuado del 43,4%, distribuido de la siguiente manera: 42% en Álava, 46,1% en Bizkaia y 39,3% en Gipuzkoa. Esta progresiva reducción se debe principalmente a que la población en general y los profesionales del sector están cada vez más concienciados en la materia.

Asimismo, la directora general de OSALAN informó de que en los últimos 5 años en la CAV se han producido 38.669 accidentes totales con bajas, con un 28% de reducción en los tres territorios, estando su punto más bajo en 2009. Collantes añadió también que el riesgo de accidentes en la Construcción es muy superior al resto de sectores, ya que estamos hablando de prácticamente el doble de incidencias, aunque



en el País Vasco la media se encuentra por debajo de la estatal. Y es que se trata de la Comunidad con el menor índice de incidencias de accidentes graves, pero con el más alto en graves y mortales, superado tan sólo por Melilla, La Rioja y Cantabria.

Otros datos concluyentes de la jornada tienen que ver con las estadísticas. Así, el 99% de los accidentes se produjo en hombres, el 62% tenían entre 25 y 54 años y la experiencia en el puesto de los accidentados era generalmente corta (el 60% llevaba menos de un año trabajando y el 36%, menos de 5 meses). Finalmente, el 66% de los trabajadores accidentados disponían de contratos temporales.

Más de 650 congresistas se dieron cita en el Kursaal, en un foro que se alargó hasta el día siguiente, con el objetivo de hacer reflexionar a todos los agentes sociales sobre la peligrosidad de los accidentes en la Construcción y del que se espera obtener un balance positivo.